

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Jueves 15 de Febrero de 1900

Núm. 2600

## SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

Pesetas Cént.

Suma anterior 227 50

D. Francisco Febrer, Cura (Párroco de la Cénia. . . . .)	1 00
D. Pedro Tardá. . . . .	1 00
D. Romaldo Belsa Fontcuberta. . . . .	2 50
Suma y sigue. . . . .	232 00

## La carta del Arzobispo de Aix

Se ha publicado en *La Croix*, que escribe primero las siguientes líneas: «El señor Arzobispo de Aix nos encarga que publiquemos su contestación á M. Waldeck-Rousseau. Está escrita con viveza; pero en esta forma incisiva no tiene más objeto sino pedir que se deje de perjudicar á la república, y para ello que no se la convierta en una sucursal de las logias.»

«Al muy Rdo. P. Bailly, director de *La Croix*, de París

Mi muy reverendo Padre y digno amigo: Según me avisó V. de nuevo me encuentro con la suspensión. El señor ministro de Cultos me comunica la resolución que ha tomado. No ha tenido la cortesía de interrogarme, y me ha condenado sin oírme, procedimiento que va siendo raro hasta en China.

El señor ministro me procura un honor que yo no merezco de ningún modo... Me trata en términos distintos que á mis venerados compañeros de expoliación, y, por consiguiente, su carta necesita una respuesta especial.

Me dice: *A pesar de las advertencias de mis antecesores, parece que no desperdicia V. ocasión de adoptar respeto á las autoridades civiles de todo orden una actitud que no puede tolerar ningún gobierno.*

Sus antecesores, más corteses que él, nunca me han advertido nada.

Yo le reto del modo más terminante á que gite, no digo una acción, pero ni siquiera media palabra mía desatenta en mis relaciones con las au-

toridades seculares de orden militar, judicial, universitario y municipal.

Su afirmación es un embuste descarado y un insulto grosero, que devuelvo á su autor.

Y añade: *Me suministran una nueva prueba de su sistemática actitud las cartas que con su firma de V. publica el periódico La Croix.*

Las cartas en cuestión deben ser las del 12 y 22 de Enero. En esas fechas aun no se había fallado la causa promovida por V.: el sanhedrín continuaba reuniéndose. Cualquiera podía licitamente opinar como mejor le pareciese. El señor ministro no puede alegar ni aun apariencia de pretexto para autorizar la suspensión, que evidentemente responde á una tendencia.

¿Por qué no procedió contra sus empleados de todas las órdenes que atacaron la sentencia dada contra su amigo y cliente de la isla del Diablo?

*Manifestaciones de esta índole—prosigue diciendo el señor ministro—y hechas por un Arzobispo, que en razón de su cargo debía dar á todos ejemplo de sumisión á las leyes de su país son de todo punto intolerables.*

Quien falta á las leyes de su patria es monsieur Waldeck-Rousseau, al robarme mi asignación, que es una deuda reconocida muchas veces por nuestras asambleas deliberantes y por el Concordato; que es más que una deuda, que es una restitución y, además, una ley del Estado.

Si el señor ministro honrara su cargo como yo honro mi ministerio, se emplearía en hacer obras buenas y no en hacerlas malas, sería estimado como lo fué en su juventud y hasta puede ser que se le quisiese. Si la República tiene tantos enemigos que la detestan, falta suya es y no mía.

Yo respeto siempre las leyes cuando no se oponen á mi conciencia; pero en este caso, digo con los Apóstoles: *Non possumus*, ó con León XIII: *Frangar, non flectar* me romperé y no me doblaré.

El señor ministro tiene la bondad de avisarme que comunica su resolución á la Santa Sede. Le agradezco tan inesperada atención, pero también yo escribo al Papa.

Hago presente á Su Santidad que, siguiendo sus consejos, únicos que son posibles en el momento actual, aceptamos el régimen republicano, que puede ser honrado si lo manejan manos honradas; pero que, siguiendo también sus consejos, trabajamos para reformar la legislación vigente, que es sectaria, masónica, judía, perseguidora y expoliadora. De nuevo le manifiesto mi gratitud por su inquebrantable amor á nuestra hermosa y buena Francia, tan digna de ser compadecida. Le hablo de los Asuncionistas

con entusiasmo, con aprecio y veneración profundísimas. Ustedes son la vanguardia, y á nosotros se nos destina á morir con ustedes; pero nos hemos de defender, porque no merecemos morir á manos del verdugo en una guillotina sin sangre.

Es tan insolente la carta del señor ministro, que creo en verdad que no la habría firmado si primero se hubiese tomado la molestia de leerla, cuando menos la hubiese enviado para que la retocasen. No quiero dejar de hacer esta salvedad, realmente algo platónica, en obsequio de un senador por mi departamento nativo, el católico departamento del Loira, que no está muy satisfecho de haberle hecho su representante.

Al privarme de mi asignación, que es una deuda de justicia, el señor ministro comete la acción que lleva el nombre que más desconcierta en todos los idiomas.

Digamos de nuevo, mi muy reverendo Padre y digno amigo, digamos de nuevo:

*Beati qui persecutionem patiuntur.*

† JAVIER,

Arzobispo de Aix, Arlés y Embrún.

## Del Tranvaal

—(0:0)—

Paris, 14.

### De Kimberley

En un telegrama oficial de Cabo se dice que los boers bombardearon el 8 á Kimberley y que al día siguiente la infantería luchó durante dos horas contra numerosas fuerzas enemigas. Ignórase el resultado de este combate.

### La retirada de los ingleses

Todos los periódicos conceden gran importancia á la retirada de las fuerzas inglesas que combatieron en Slingersfontein, reconociendo la gravedad de la situación en que han quedado.

Se considera difícil que puedan sostenerse en Rensburgo. Al Oeste de esta plaza no ocupan ya posición alguna.

### Ingleses extraviados

El *Petit Bleu*, de Bruselas, ha recibido un despacho de Pretoria en el que se dice que 2.000 ingleses extraviados después del combate de Dundee (que se verificó en Noviembre último y fué desastroso para las tropas británicas) llegaron extenuados á orillas del río Macuta, donde las autoridades inglesas las desarmaron y auxiliaron.

Hay, pues, que descontar de la guarnición de Ladysmith ese nú-

mero de hombres, que se suponía había seguido al general White en su retirada y encerrados en Ladysmith.

## LO QUE PRODUCEN LOS VALORES

—(¡o!)—

Hechos los descuentos y bonificaciones que dispuso la ley, los valores públicos producen el interés siguiente:

La Deuda interior, cotizada á 69 50, reditúa 4 55; la exterior, á 76 30, da 4 22; la amortizable, á 77 50, produce 4 68; las Aduanas, á 101 80, rinden 4 89; las Cubas viejas, á 82 00; dan un interés de 4 75, y las Filipinas, á 87, rinden 4 78.

Partiendo de la base de que el interior se cotee á 68 50, la parificación del interés de las Deudas llamadas á convertir, resultaría, según un periódico de Madrid del que reproducimos esos datos, elevando las cotizaciones hasta 78 53 en el amortizable, hasta 83 40 en las Cubas viejas, hasta 69 50 en las nuevas y hasta 88 60 en las Filipinas.

## Recortes

—(0:0)—

No hubo el día 11 en Madrid banquetes republicanos para el público de las galerías; pero los directores del cotarro no quisieron pasarse sin banquetear. Y á propósito de una de estas comidas, dice *El Globo*:

«Se hablaba anoche de la trascendencia de una reunión celebrada en un restaurant. En él comieron juntos los Sres. Muro, Azcárate, Rodríguez (D. Calixto), Ladevés, Carande y Lupiani, representantes de las cuatro fracciones que aspiran á establecer la concordia republicana.

Según los comensales, el banquete por ellos celebrado tuvo mucho interés. Reservaron, con reserva impenetrable, los acuerdos; pero dijeron que acaso muy pronto se dejen sentir los efectos de la comida celebrada anoche.»

—Tapa; tapa.

Un descubrimiento de *La Época*:

«Los señores de Baüer (D. Gustavo) han tenido la desgracia de perder un precioso niño de dos años, que constituía el encanto de sus padres. Ayer se verificó su entierro. De todas veras acompaña-

mos á los señores de Baüer en su dolor.

También nosotros; pero no podemos titular la noticia como *La Epoca* UN ANGEL MÁS, hasta que ella nos saque de dudas.

Porque es de fe que los niños inocentes van al cielo y aumentan el número de los ángeles, en la manera de hablar del pueblo fiel; pero para ello se requiere el Sacramento del Bautismo. ¿Y le consta á *La Epoca* que los banqueros judíos bautizan á sus hijos en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo?

Don Lope de Sosa.

## SANTAS MISIONES

—(o)—

Felicísimo remate tuvo la Santa Misión que acaban de dar dos PP. Capuchinos en Mora la Nueva. El domingo manifestóse de visible manera cuan abundantes habrán sido los frutos cosechados en estos días, al concurrir todo el pueblo á la procesión organizada para cerrar la Misión. No se recuerda otra manifestación semejante, ni era posible superar á lo que podíamos llamar verdadera explosión de piedad y de amor á Cristo Crucificado. Dormitaba este pueblo, como muchos otros, entre las sombras de un letargo parecido á la muerte, y necesitaba fuera á despertarle de ese largo sopor la palabra del celoso Misionero.

Eso prueba que todavía los pueblos no están totalmente corrompidos, y que cuando se les quiere reaccionar basta hablarles de Dios, y trazarles una viva pintura del cielo. Conservarían costumbres patriarcales, á no haberse colado por sus puertas la empecatada prensa liberal.

Y lo que luego hace olvidar los grandes beneficios de la Misión, y hace estériles todos sus trabajos, es la asidua lectura de las indecencias que les sirve como pan cotidiano, el «ilustrador de la opinión». Ese es el enemigo de los pueblos, y urge arrancarlo de ellos si queremos merecer las misericordias del cielo. Por lo pronto, la gracia de la Santa Misión ha producido su efecto, siendo éste maravilloso, superando á todas las esperanzas. Elevemos fervientes súplicas al cielo para que el rocío de la gracia mantenga blandos sus corazones, hartos de endurecidos por la culpa.

También á Flix le cabe la dicha de tener sus días de Misión. Por el recibimiento entu-

siasta que dispensó este pueblo á los hijos del llagado S. Francisco de Asís, puédesse calcular éxito sorprendente. Sea así, y bendigamos al Señor que, apiadándose de los que redimió con su sangre, los quiere atraer de nuevo hacia el aprisco de su Divino Corazón con continuados golpes de gracia.

Llámanse los Misioneros Padre Calassanz y P. Hilario, de la residencia del Convento de Capuchinos de Sarriá, amigo queridísimo este último del que borrona estas líneas, y conocido en el mundo por D. Joaquín Betí.

## CRONICA

—(::)—

### Modificación ministerial

Afirmar ministeriales importantes que pocos días después de suspender las Cámaras sus tareas, se modificará el Gabinete, sobre la base Silvela-Villaverde-Azcárraga.

El ministerio de Fomento se dividirá en dos, Comercio y Obras públicas, confiándose este último al director de *El Imparcial* Sr. Gasset (D. Rafael). Se indican además como ministros probables del futuro Gabinete, á los señores Sánchez Toca, Cárdenas y García Aliz.

### Bajas inglesas en varias batallas

Según informaciones boers, las pérdidas de los ingleses en tres de las últimas batallas principales, fueron las siguientes:

En Stormberg: 200 muertos, 300 heridos, 672 prisioneros.

En Magersfontein: 1.500 muertos, 2.000 heridos, 66 prisioneros.

En Colenso: 2.000 muertos, 3.000 heridos, 150 prisioneros.

Las bajas inglesas en esos tres combates fueron, pues, 3.700 muertos, 5.300 heridos 922 prisioneros.

Total: unas 10.000 bajas.

Hay que tener en cuenta que esos son datos boers y puede que se les haya ido un poco la mano.

### Familia salvaje

Han ingresado en la cárcel de Santander, procedentes de la de Potes, una mujer llamada Benita López y sus padres Santos López y Angela Peña. Pocas veces se habrán abierto las puertas de un calabozo para albergar á criminales de tan vil ralea. Se les acusa nada menos que de haber enterrado á un hijo de la Benita y de haber estrangulado y calcinado en un horno á otro que dió á luz diez y siete meses después de cometido el primer delito.

El crimen se descubrió merced á un criado de la casa, que vió la incalificable hazaña, y que procedió en el acto á denunciarla.

En el pueblo han causado indignación vivísima tan bárbaros delitos.

—Mariano Benlliure, el insigne es-

cultor valenciano, que se encuentra actualmente en Barcelona, saldrá en breve para París con el objeto de dejar arreglada su instalación en la Exposición Universal. Allí llevará entre otras obras suyas, el monumento á Gaiarre, otro á Velázquez que ha esculpido exprofeso para aquel Certamen, y una monumental chimenea con relieves, que representa el infierno del Dante. Benlliure hace más de un año que viene trabajando para concurrir dignamente al gran Concurso de la capital de Francia, en donde dejará bien sentado el pabellón de España, de donde es legítima gloria.

El eximio artista hace algún tiempo que trabaja más de diez horas en los talleres de los señores Masriera, modelando sus magníficas obras en cera para ser fundidas en bronce.

—Leemos en un periódico de Tarragona:

«El sábado 24 del actual visitará nuestra capital el capitán general de Cataluña, Sr. Delgado Zulueta.

El Sr. Delgado permanecerá en Tarragona dos ó tres días, pasando después á la vecina ciudad de Reus y á Tortosa.»

—Dice «La Verdad» que un ferrocarril no se hace en un día. Nosotros habíamos hablado de ferrocarril, canal y puente. Hace once meses que don Teodoro Gonzalez es diputado; y en este último asunto, estamos como en el primer día. No nos ha dado más que palabras y artículos de periódico, que, repetimos, importan muy poco al público.

—El Ebro continuó creciendo en la tarde y noche de ayer y en la mañana de hoy, empezando á invadir las calles bajas de la población. Esta tarde parece que se haya iniciado el descenso. En muchas huertas bajas la crecida habrá causado sin duda notables perjuicios. En la ribera izquierda, frente al arrabal de la Cruz, se ha desmoronado parte de la orilla por haberse destruido hace poco, con mucho trabajo y mal acuerdo, el muro de contención.

—El tiempo ha quedado bastante encalmado. La temperatura es templada.

—El *Diario de Tortosa* se queja ayer del mal estado de la calle de Santa Teresa.

—La barca de pasajeros suspendió anoche sus viajes, en vista de que podía ofrecer peligro el paso, dada la importante crecida del Ebro.

## NOTICIAS BREVES

—(o)—

Telegrafían del Cairo que, á pesar del silencio de las autoridades, los disturbios del Sudán son bastante graves.

—En casi toda Francia reina también muy mal tiempo, habiendo caído abundantes lluvias y nieves. La gripe se ha desarrollado con mucha intensidad en varios departamentos.

—El gobierno inglés ha adquirido en los Estados Unidos 76 cañones de tiro rápido y proyectiles. Parece que el gobierno americano no consentirá

en su entrega, pues esto sería faltar á las leyes de la neutralidad.

—En Madrid anteanoche, la Guardia civil mató á un ladrón que, junto con otro, se había introducido en una cochera del paseo de Trágneros.

—En Castellón ha fallecido el único hijo varón del diputado señor Gasset.—R. I. P.

—En Murcia han ocurrido en veinte y cuatro horas los sucesos siguientes: un suicidio, un homicidio, un intento de robo, una agresión á los agentes de la autoridad, ha habido tiros en varias calles y han sido heridos dos sujetos. Varios ingleses han pedido localidades.

—En Alcalá de Henares, hallándose en su habitación la señora del coronel de caballería D. Federico Mendiña, una chispa que saltó de la chimenea le prendió fuego á los vestidos, resultando con tan graves quemaduras que falleció al poco rato.

—En Algaida (Mallorca) un niño se encontró una escopeta escondida entre unas matas, y al querer manejarla, se le disparó, recibiendo el pobre niño la bala en el vientre y falleciendo al cabo de algunas horas.

—En Manacor una mano criminal puso un cartucho de dinamita en la puerta de una casa en la que vive una mujer sola. Al estallar, produjo el cartucho grandes desperfectos en la casa, pero la mujer resultó ileso.

—Durante el pasado año de 1899 han fallecido en Madrid 17.033 personas.

—Dícese que la escuadra alemana anclará en el Havre durante la Exposición de París. Ya nadie se acuerda en Francia de la *revanche*.

—Ha fallecido en Córdoba el canónigo D. José Agreda y Bartha, que contaba con grandes simpatías en aquella localidad.

—Dicen de Málaga que varios jóvenes de aquella capital han acordado entregar á los pobres lo que hubieran podido gastar en diversiones en el próximo carnaval; ¡Choquen Vds!

—D. Jorge Loring, padre político de Silvela, dispuso que en su entierro, no se admitiesen coronas.

—D. Pedro Gomez, que ha sido durante veinte años párroco de Santa Lucía en Santander, ha sido nombrado canónigo de Lugo. Al marcharse de Santander miles de personas le han despedido, llorando la partida de aquel ejemplar sacerdote.

—Ayer se encontraba agouizando en Madrid el distinguido pintor don Luis Taberner.

—Anteayer se registraron en Barcelona 82 defunciones.

—Dicen de Manresa que en breve volverán á funcionar varias fábricas, en las que encontrarán ocupación 800 ó 1.000 obreros.

—El vendabal de anteanoche dejóse sentir también con mucha violencia en Barcelona.

—Ha fallecido en Madrid el Brigadier D. Gonzalo Alvarez Salazar.—R. I. P.

—Oporto está inundado á consecuencia de un desbordamiento del Dueró. Los vapores «Saulo, América» y «Maria Emilia» se fueron á pique, salvándose las tripulaciones. Perció

un carabinero que trabajaba en socorrer á los naufragos.

—En Valladolid el huracán arrancó los postes de la luz eléctrica, quedándose completamente á oscuras la población.

—En los círculos políticos domina la creencia de que el proyecto de conversión de las deudas y el de los alcoholes, quedarán aplazadas para Mayo, cuando las Cortes reanuden sus tareas... ó sus escándalos.

—Han sido detenidos en Valencia ocho individuos que se supone formaban parte del complot fraguado para asustar al alcalde de Oícan.

—Ha llegado á Buenos Aires el crucero español «Rio de la Plata». Nuestros compatriotas residentes en aquella república, se preparan para festejarlo espléndidamente.

—El vapor «Bellver», procedente de Mallorca, ha llevado á Barcelona un saltróg de unos 400 kilos de peso.

—De Madrid desmienten oficialmente que en el próximo otoño se proyecte el viaje de la Corte á Barcelona.

—En el templo del Pilar de Zaragoza se produjo el otro día un pequeño incendio, que causó mucha alarma, pero fué sofocado inmediatamente.

—Dícese que á últimos de Marzo visitará el puerto de Barcelona una escuadra italiana mandada por el almirante Thomas.

—En Valladolid ha sido encontrado debajo de un montón de piedras, el cadáver de una niña de once años. Era una mendiga que se supone buscó refugio en una cueva, la que al derribarse, la sepultó. La madre no había dado cuenta de la desaparición de la niña.

—El señor Lastres ha presentado una proposición pidiendo que las horas de capilla para los reos de muerte se reduzcan á seis. Los periódicos liberales, que no piensan más que en el cuerpo de los criminales, aplauden la proposición.

—Está muy mejorado de su enfermedad el senador D. Cruz Ochoa. Nos alegramos.

—El señor Cavestany, político y autor dramático, se ha separado del partido de Silvela para ingresar en el de Gamazo, que son ambos *si me emburtes, t' enmascaro*.

—Ayer se embarcó en Cádiz, en un vapor de la Trasatlántica, la compañía de infantería destinada á Fernando Póo.

—Se halla gravemente enfermo el duque de Medina-Sidonia.

—Al proyecto de ley sobre el Timbre se han presentado 100 y pico de enmiendas.

—Dice un periódico que la Reina Victoria ha renunciado á su viaje al extranjero, á causa del grave estado de los asuntos británicos.

—La salud de la ex-emperatriz Eugenia inspira serios cuidados.

—El próximo domingo la Asociación de propaganda catalanista celebrará un meeting en Lérida.

—Cambios de Madrid—14 - 5 tarde  
—Interior contado 69'55 - Exterior id. 76'20—Cubas viejas 81'95 id. nuevas 68'45—Francos 29'10—Libras 22'50.

—Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS  
ZAPATERIA MORESO  
PLAZA CATEDRAL

Sección Religiosa

—(o)—  
Solemnes Cuarenta Horas en el Colegio de San José: á las 8 exposición de S. D. M., á las 9 Misa cantada y á las 5 de la tarde los ejercicios de costumbre

—En la iglesia del Rosario solemne Septenario de las Esclavas: A las 7 Misa rezada y á las 6 menos 1/4 de la tarde de los ejercicios con sermón por el Rdo. D. José Matamoros, Capellán de las Oblatas.

—Rosario de la SantaCinta á las 5 y 1/2 de la tarde.

AUDIENCIA PROVINCIAL

—(¡o!)=—

En la Sección primera vióse ayer una causa contra dos vecinos del barrio de Jesús (Tortosa).

Se acusaba á José Forcadell del delito de lesiones graves, inferidas á Manuel Bonfil, y á éste del delito de lesiones menos graves causadas al primero, valiéndose ambos de arma blanca. El Forcadell recibió tres heridas y el Bonfill cinco, necesitando 16 y 43 días respectivamente de asistencia facultativa. Ambos procesados son reincidentes del mismo delito y los mismos los perjudicados.

Practicada la prueba, se pidió para el autor de las lesiones graves, un año, ocho meses y un día de prisión, accesorias y mitad de las costas y 86 pesetas de indemnización, debiendo ser condenado el autor de las lesiones menos graves, al pago de la multa de 125 pesetas y 32 de indemnización. Caso de insolvencia, sufrirá la detención subsidiaria el Forcadell por la diferencia de más entre una y otra indemnización.

La defensa del Forcadell se conformó con la petición del Ministerio fiscal contra su defendido, al que recomendó á la benevolencia del tribunal.

El defensor del Bonfill dando como definitivas sus conclusiones provisionales, solicitó la absolución libre por falta de prueba, puesto que ningún testigo ha afirmado de una manera categórica, sino solo por indicios la agresión, y aun suponiendo en hipótesis que existiera, concurren las circunstancias de defensa propia.

Concluso para sentencia. El hecho de autos ocurrió en la calle de los Molinos, la noche del 30 de Octubre de 1898.

Ultimas noticias

Londres, 14.

Un despacho de Rensburg del 12 confirma que los boers habían tomado la ofensiva y atacado el flanco de las posiciones inglesas, teniendo las tropas británicas que retroceder ante los certeros disparos de la fusilería y de la artillería boers.

Todo el mundo está convencido de que esta retirada ha sido un gran descalabro con grandes bajas por parte de los ingleses, que tuvieron que abandonar posiciones importantes.

Otro despacho dice que el general French había tenido que operar un movimiento de concentración sobre Rensburg, y que en el combate el ejército inglés tuvo que abandonar parte de su artillería.

Finalmente, el último despacho recibido contiene la noticia grave de que Rensburg no podrá sostenerse en poder de las tropas inglesas, corriendo éstas el riesgo de caer envueltas por los boers.

Todas estas noticias y el anuncio de que los boers se han apoderado de piezas de artillería y municiones, que abandonaron los ingleses en la retirada, han producido impresión muy pesosa en Londres.

Se considera que la maniobra del general orangista Delharen ha sido hábil, y no sólo ha tenido por objeto poner en un aprieto la división del general French, sino también inutilizar el plan del generalísimo, que parece consistía en operar al Oeste de Orange una combinación con los movimientos de tropas inglesas situadas al Norte de la Colonia del Cabo.

Se esperan detalles con gran ansiedad.

Madrid, 15.

Se ha celebrado Consejo de ministros, ocupándose en los asuntos siguientes:

El Sr. Dato dió cuenta de los telegramas recibidos relativos á las inundaciones y las medidas tomadas para evitar mayores daños.

Se acordó conceder el retiro y otras gracias á los jefes y oficiales de voluntarios que pelearon en Cuba y Filipinas, siempre que reúnan condiciones para conservar su categoría.

El señor Silvela comunicó que se le han dirigido varias peticiones para que se indulte al penado que puso un petardo en el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Se acordó que se estudiara este asunto para ver si es posible acceder á la petición.

El señor Villaverde participó que tiene en el Banco, á favor del Tesoro, un saldo de 58 millones de pesetas.

Tratóse además de los debates parlamentarios, examinando el voto particular de las minorías.

Autorizóse al Sr. Villaverde para que procure una fórmula de arreglo.

Créese que el arreglo consistirá en prescindir de los proyectos sobre alcoholes, clases pasivas y unificación de las deudas.

LOS SALICILATOS

DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSCOS,

Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta en diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete, á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS,

COLERA, TIFUS Y AFECCIÓN NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

TIENDA del FERRO-CARRIL

—Cerrado los días festivos—

—(¡o!)=—

En este antiguo y acreditado establecimiento de

José Delsors

(Puente Piedra, 2)

hay un magnífico y variado surtido en Ornamentos de Iglesia.—Riquísima variedad en telas, galones, pasamanería y todo lo concerniente á este ramo.

Merinos para sotanas y manteos; estambres, armures, tupelinas, anascotes, estameñas, castores, elasticotines, etc., etc.

Laneria, sedería, lencería y mantelería.

Variado surtido en géneros de luto para señoras y caballeros.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

No comprar sin antes visitar este establecimiento.

—Cerrado los días festivos—

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

- DE -

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7. TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes. TORTOSA

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañia

Plaza de San Juan, 18, -Tortosa

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene opio ni morfina. Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10. Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas Fleury. - Favory. - Jeannot. - Narcisse.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados Roskoff, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay Peninsular reloj elegante y máquina muy fina. - Insuperable. - L. D. - Máximum F. D. - Bicicleta. - Bellona y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10. -TORTOSA